

TABLA DE CONTENIDOS

COMUNICADOS OFICIALES

La Provincia de Filipinas reelige a su Prior Provincial..... 1

ARTÍCULOS

Los consejos del amigo sabio: Santo Tomás de Aquino sobre la vida religiosa..... 2

Sembradores de esperanza: vivencias del Jubileo de la Comunicación..... 5

VIDA DE LA ORDEN

Se publicó el libro: “¡Feliz como Dios! La felicidad según Santo Tomás de Aquino”..... 8

Se publicaron videos sobre “Adoro Te Devote” por fiestas jubilares de Santo Tomás de Aquino. 8

La Fraternidad Beato Pier Giorgio Frassati de Polonia se reunió para rezar por la paz..... 10

El representante de los laicos participó en la peregrinación del Rosario a Lourdes..... 11

COMUNICADOS OFICIALES

La Provincia de Filipinas reelige a su Prior Provincial



El 16 de enero de 2025, los Capitulares del 13° Capítulo Provincial de la Provincia de Filipinas reeligieron a fray Filemon I. dela Cruz Jr., OP, como Prior Provincial para un segundo mandato.

El Capítulo se celebró en el campus satélite de la Universidad de Santo Tomás en Santa Rosa, Laguna, y fray Filemon recibió la confirmación de la elección del Maestro de la Orden, fray Gerard Francisco Timoner III, OP, y posteriormente aceptó el cargo el mismo día.

Nacido el 19 de enero de 1964 en Manila, fray Filemon es el cuarto hijo de Filemon y Cezarina de la Cruz. Hizo su primera profesión en la Orden el 11 de mayo de 1984 y fue ordenado sacerdote el 30 de abril de 1992.

Fue Maestro de Estudiantes, de 1992 a 1996; Maestro de Novicios, de 1996 a 2000; administrador de la Universidad de Santo Tomás de Manila, de 2001 a 2017; y Superior de la comunidad dominicana de la Rumah Santo Tomás en Surabaya, Indonesia, de 2017 a 2020.

También se desempeñó como Promotor Provincial de las Fraternidades Sacerdotales Dominicanas, de 2012 a

2014; Consejero Provincial de 2012 a 2016 y Socio del Prior Provincial, de 2014 a 2016.

Su primer mandato como Prior Provincial de 2021 a 2025 estuvo marcado por el desafiante trabajo de guiar y caminar con los hermanos durante la pandemia de COVID-19. Ahora, que fray Filemón comienza su ministerio en este Año Jubilar de la Esperanza, rezamos por su servicio como Provincial durante los próximos cuatro años.

ARTÍCULOS

Los consejos del amigo sabio: Santo Tomás de Aquino sobre la vida religiosa



La teología espiritual del Aquinate, enraizada en la Escritura, la tradición y la sabiduría humana práctica, y centrada en las virtudes y la felicidad, es una fuente inestimable para una reflexión sobre la vida religiosa. Por eso su teología es capaz de ofrecer respuestas a preguntas vitales sobre la vida religiosa: ¿Cómo me ayuda la vida religiosa a mí, persona humana, a acercarme a Dios? ¿Cómo se relaciona nuestra humanidad con la gracia en la vida religiosa? ¿Los consejos evangélicos son sólo una capa sobre esta humanidad?

Si no podemos dar una respuesta válida y razonable a la pregunta de por qué es bueno para un cristiano, para una persona humana, vivir según los consejos evangélicos, a nuestra teología le faltará algo. Los religiosos necesitamos la convicción de que nuestro estilo de vida merece la pena. La teología de Aquino es capaz de dar respuestas a los porqués y dar razones.

Al pensar en la vida religiosa, este punto de vista antropológico, por supuesto, no es el único posible. Siempre es importante vincular los consejos a la persona de Cristo, ya que su vida es el modelo de la vida religiosa. En Cristo vemos la humanidad en su forma más plena. Aunque afirmo que el enfoque cristológico es siempre indispensable para cualquier reflexión teológica, aquí quisiera insistir en este aspecto antropológico.

¿Por qué es refrescante la visión del Aquinate? Principalmente porque durante siglos la teología de los consejos y de la vida religiosa se basó en gran medida en una comprensión de la vida espiritual que veía los votos principalmente como “superobligaciones” que cumplir. Esta visión prevaleció desde la Reforma protestante hasta el Concilio Vaticano II, y todavía tiene un impacto en nuestra catequesis, educación religiosa y formación como religiosos. La vida cristiana era vista como una casa de dos pisos. El primer piso estaba reservado al cristiano común, cuya vida estaba definida por los Diez Mandamientos, los preceptos de Dios, y el lema “Si quieres salvarte, cumple los mandamientos, y esto bastará para tu salvación eterna”. El segundo piso estaba reservado al estado de perfección, a los pocos elegidos que desean una vida moral y espiritual más heroica: “Si quieres más, y quieres ser perfecto, ¡sé religioso y guarda los votos religiosos!”.

Si los votos son principalmente obligaciones, entonces se puede definir muy claramente lo que está permitido y prohibido hacer como religioso, y esta claridad es ciertamente útil. Pero, al mismo tiempo, los votos o consejos se vuelven completamente prescindibles para el conjunto de la vida cristiana como tal: un extra opcional, sin el cual la vida cristiana va igual. Como el aire acondicionado en un coche o la nata montada en la parte superior de la tarta. Al fin y al cabo, se puede conducir un coche sin aire acondicionado, y algunos prefieren la tarta sin nata montada. Si los votos religiosos y la vida religiosa como tal pierden su significado respecto a lo que significa ser humano, la respuesta a la pregunta esencial sobre cómo los consejos me ayudan a ser libre y amar mejor queda sin respuesta. Una respuesta puramente funcional, como “vivo esta vida para ser libre para la misión, para el servicio a los demás”, puede ser cierta, pero teológicamente insuficiente.

Y si los consejos pierden su relación orgánica con nuestra humanidad, entonces es comprensible cómo se podría encontrar una posible conexión sólo enfatizando el propósito sacrificial de los consejos. El significado principal de los consejos en esta visión es que van en contra de la naturaleza humana pecaminosa y ayudan a superarla: así, la castidad se convierte fácilmente en una represión de la sexualidad, por ejemplo, y las pasiones y emociones sólo se ven como algo a erradicar por completo. Llegamos a una especie de estoicismo cristiano, en el que la obediencia se convierte en la virtud suprema, como la sumisión de la

voluntad a la voluntad de otro.

Esta interpretación moderna de la vida religiosa y la moralidad se basa en una antropología fundamentalmente diferente a la del Aquinate. Esta visión de la persona humana y la moral -cuyas raíces y génesis analizó admirablemente el difunto Servais Pinckaers, OP- se apoya en un concepto de la naturaleza humana que ya no se ve como una fuente de sabiduría y orientación, y cuyas inclinaciones naturales no están conectadas con la felicidad humana, como había sido evidente para Aquino. En contraste, esta visión moderna reduce la moralidad a preceptos y obligaciones que deben ser obedecidos. Emplea un concepto de libertad definido como la capacidad de elegir entre contrarios indiferentes, emanando exclusivamente de la voluntad, una noción conocida como la libertad de indiferencia. Este concepto de libertad está desvinculado de nuestras inclinaciones naturales y concebido como una independencia de cualquier influencia externa o interna, incluidas las pasiones, emociones, leyes u obligaciones.

Para el Aquinate, la moralidad se trata fundamentalmente de cómo alcanzar la beatitud. Las virtudes nos guían para vivir una vida feliz aquí en la Tierra y nos conducen a Dios a través de nuestras acciones libres y buenas. Dios desea atraer a la persona humana hacia Él y ofrece asistencia a través de la ley, la gracia y las inclinaciones naturales de nuestra naturaleza humana. Para Tomás de Aquino, existe una armonía original entre la ley y la naturaleza humana, una armonía que el pecado podría deteriorar, pero no destruir por completo.

Para el Aquinate, la libertad es una libertad por excelencia: “Soy libre si soy capaz de elegir lo que es mejor para cumplir con mi vocación humana, si soy capaz de realizar actos de verdadera calidad”.

Esta teología es la que permitió al Aquinate ofrecer una visión de la moral y de los consejos evangélicos que no está desconectada de nuestra humanidad. La reflexión sobre el estado religioso acompañó toda la vida del Aquinate. Sus trabajos polémicos sobre el estado religioso nacieron en el marco del llamado debate mendicante de París, cuyo objetivo era demostrar la validez de un nuevo carisma, el de las órdenes mendicantes; además, reflexionó de forma sistemática sobre la vida religiosa en las dos Sumas.

Lo que considero el punto de partida más importante para una visión de conjunto de la teología de la vida

religiosa del Aquinate es cómo señala el lugar propio de donde proceden los consejos evangélicos: nada menos que la amistad de Cristo. Los consejos evangélicos son un don de la sabiduría y del amor de Cristo, el amigo sabio.

“Los consejos de un amigo sabio son de gran utilidad, según Prov. (27:9): “El ungüento y los perfumes alegran el corazón; y los buenos consejos de un amigo alegran el alma”. Pero Cristo es nuestro amigo más sabio y más grande. Por eso sus consejos son sumamente útiles y provechosos”. Summa Theologiae I.II.108.4.s.c.

Así pues, el mejor contexto para situar los consejos y, en consecuencia, los votos religiosos es la amistad con Cristo. Es en esta relación de amor recíproco donde los consejos cobran sentido: amistad significa libertad, espontaneidad, generosidad. Incluso el gesto mismo de escuchar un consejo presupone una cierta libertad y generosidad de quien escucha. Cristo se dirige tanto a nuestra inteligencia como a nuestra voluntad: se dirige a la persona libre, abierta, capaz de escuchar y responder a esta llamada. La amistad con Cristo presupone la vida de gracia y una apertura en el individuo hacia “lo más”, hacia el crecimiento espiritual. Si sólo me pregunto “hasta dónde puedo llegar sin quebrantar la ley, sin pecar”, es un signo seguro de la falta de esta libertad.

Seguir a Cristo y responder a Su llamada no es simplemente una cuestión de cumplir con la ley. Cristo no nos llama a cumplir con otra obligación. Su amistad significa que Él se dirige a una persona que desea amar más al Señor, y el objetivo de los votos es ayudar a cultivar y profundizar esta generosidad. La moral y la llamada religiosa no pueden ser comprendidos correctamente como mera obediencia a un precepto que no tiene ninguna relación con la persona. Desgraciadamente, este contexto propio de los consejos evangélicos – el contexto de la amistad con Cristo – se descuida a menudo en los relatos posteriores sobre la vida religiosa, que dan paso a una moral voluntarista centrada en las obligaciones y los preceptos.

Como explica el Aquinate, incluso la propia existencia de los consejos se refiere a esta nueva relación entre Dios y la persona humana. En el Antiguo Testamento, Dios da mandamientos a su pueblo, mientras en la Nueva Ley, que no es simplemente un nuevo conjunto de normas sino la gracia del Espíritu Santo en nosotros, es apropiado que

Dios ofrezca consejos. Dar consejos es el modo propio de comunicación entre amigos.

Los consejos evangélicos de pobreza, castidad y obediencia, como parte de la Nueva Ley, se dirigen en principio a todo cristiano, como sucede también con el Sermón de la Montaña. El propósito de Cristo en el Sermón de la Montaña no es tanto añadir nuevos preceptos como mostrar el horizonte de la acción humana de gracia. Así pues, los consejos no son un extra opcional, sino los caminos privilegiados de la generosidad evangélica que se dirigen de algún modo a todo cristiano, al menos en *praeparatione animi* como actitud espiritual (Ver *De perfectione vitae spiritualis* cap.18). Todo el que desee crecer en el amor y en la libertad practicará de algún modo y durante algún tiempo los consejos. La diferencia entre la vida religiosa y la vida cristiana en general radica en que los religiosos se comprometen a alimentar en sí mismos con intensidad esta generosidad.

Así, cuando alguien profesa los consejos evangélicos, no profesa hacer ciertas cosas y no hacer otras. Más bien, se profesa cultivar siempre ese esfuerzo constante en pos de una mayor generosidad y amor. Cuando Dios manda amar, no espera que todos tengan la misma caridad; lo que espera es que se esfuercen por tener más caridad. Como comenta el Aquinate, por eso no es un escándalo que un religioso no sea perfecto; lo escandaloso es que renuncie a la intención de buscar el progreso espiritual (*contemptus agendi meliora*). (STH II-II, q. 186 a. 2 ad 2.

Por eso, escuchar los consejos de Cristo es signo de generosidad y amor, características de una nueva relación; al mismo tiempo, practicar los consejos es una inspiración constante para esa generosidad. La pobreza, la castidad y la obediencia son ayudas poderosas para una dilatación del corazón, que significa una capacidad cada vez mayor de amar a Dios y de ser amado por Él. Esta *dilatatio cordis*, como la llama el Aquinate (ver STh II.II. q.24.a.7. ad 2.), una creciente libertad para Dios, es al mismo tiempo una libre renuncia: cuando alguien experimenta la amistad del Señor, espontáneamente desea dejar atrás todo lo que pueda ser un obstáculo, para adherirse más totalmente a Dios (como en la parábola evangélica de la perla y el tesoro Mt 13,43-45). La pobreza, la castidad y la obediencia, que abordan los principales ámbitos de la vida humana, ayudan permanentemente a “venderlo todo”, para encontrar una mayor libertad y amor, una mayor generosidad.



Hna. Hedvig Deák, OP

Sembradores de esperanza: vivencias del Jubileo de la Comunicación



Comunicar con esperanza: un jubileo de encuentro, verdad y fraternidad

En mi corazón hay más esperanza después de participar en varios eventos del Jubileo del Mundo de la Comunicación. Ha sido un descubrimiento de muchos comunicadores en los momentos de oración, la peregrinación, el paso por la Puerta Santa, las eucaristías, los talleres y las audiencias con el Papa Francisco. Creo que somos mejores cuando somos escuchados, comprendidos y bien presentados. El silencio y la escucha tienen un abanico de matices para una comunicación eficaz y en la historia cotidiana de nuestras vidas.

Comunicación y evangelización

Los evangelizadores narraron sus experiencias y sus estrategias comunicativas para encontrarse con sus públicos. Las reflexiones teológicas, los expertos en

comunicación, los influencers y las grandes experiencias fortalecieron la confianza, inspiraron proyectos y animaron a seguir mejorando la comunicación del Evangelio.

Personalmente, he participado en tres seminarios y los considero de gran riqueza para quienes se interesan por reflexionar sobre los retos y las oportunidades de la comunicación de la fe en la época contemporánea. Del 22 al 24 de enero de 2025, la Universidad Pontificia de la Santa Cruz acogió el XIV Seminario Profesional de Oficinas de Comunicación de la Iglesia, sobre el tema “Comunicación y evangelización: contexto, actitudes, experiencias”.

Ser comunicadores de esperanza. Memoria de San Francisco de Sales (24 de enero)

Para todos los custodios de la comunicación se ha publicado el Mensaje del Papa para la LIX Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales. Desde hace varios años, el Pontífice viene invitando a promover una **comunicación más humana**: es necesario “**desarmar**” la comunicación, eliminando la agresividad y la manipulación, para fomentar el diálogo y la comprensión mutua.

Iluminado por San Pedro, aconseja: “Compartan con mansedumbre la esperanza que hay en sus corazones” (cf. 1 P 3,15-16). Los desafíos van a la vena comunicativa para vivir mejor el Jubileo. Este mundo necesita de testimonios que susciten preguntas y abran caminos de encuentro, que siembren esperanza. Somos comunicadores de una cultura del cuidado, la empatía y la confianza. La esperanza es un proyecto comunitario que nos llama a contar historias de bien, a ser testigos de una comunicación que sana heridas y construye puentes. Es decir, ante la desinformación y la polarización, los periodistas y comunicadores tenemos un papel esencial en la construcción de una comunicación responsable y comprometida con la verdad y el bien común.

Apertura del Jubileo del Mundo de la Comunicación en la Basílica de San Juan de Letrán (24 de enero)

Los expertos en comunicación han peregrinado a esta Basílica en busca de la matriz comunicativa. Unos transmitían en vivo, otros se fijaban en detalles como los de la reliquia de San Francisco de Sales, patrón de los comunicadores y escritores. Los confesionarios estaban llenos durante la celebración penitencial. El Cardenal Baldo Reina, vicario general del Papa para la diócesis de Roma, enfocó el Jubileo como un tiempo para revalorizar la

misericordia, la comunicación que colabora con la verdad: *“Jesús no se pone de parte de la mujer para justificarla, ni se pone de parte de los que la habían puesto delante para anular la ley, sino que entra en el corazón de esa mujer, trata de captar la belleza, la preciosidad de ese corazón que es mucho más grande que los errores que ha cometido”.*

Peregrinación a la Puerta Santa de San Pedro (25 de enero)

El sábado por la mañana nos reunimos en *Via della Conciliazione*, 4. Con frecuencia, estamos atentos a captar los momentos y expresiones de los demás, pero esta vez era importante ayunar del uso de las cámaras y móviles, y ponerse en “modo” contemplación, oración, peregrinación. Caminamos cantando en diferentes idiomas, agradeciendo a la Virgen María. Considero que los peregrinos de la comunicación fuimos un testimonio de fraternidad al cruzar la Puerta Santa en la Basílica San Pietro, escuchar la Eucaristía y luego acudir al evento cultural en el que los ponentes eran la Premio Nobel Ressa y el escritor McCann.

Encuentro con el Papa Francisco – “Decir la verdad” (25 de enero)

Resonaron los aplausos y las expresiones de alegría a la llegada del Papa Francisco al Aula Pablo VI. *“¡Gracias por lo que hacen! En mis manos tengo un discurso de nueve páginas. A estas horas, con el estómago empezando a moverse, leer nueve páginas sería una tortura”,* dijo sonriendo. El Prefecto del Dicasterio para la Comunicación, sorprendido, pensó que el Santo Padre le pedía leer. El Papa prosiguió en medio de aplausos: *“Comunicar es salir un poco de uno mismo para compartir lo mío con el otro. Y comunicar no es sólo salir, sino también encontrarse con el otro. Saber comunicar es una gran sabiduría, ¡una gran sabiduría! Me alegro de este Jubileo de los Comunicadores. Su trabajo es un trabajo que construye: construye la sociedad, construye la Iglesia, hace avanzar a todos, siempre que sea verdadero”,* afirmó el Papa, escenificando un diálogo con un creyente, matiz característico de su predicación: *“«Padre, yo siempre digo cosas verdaderas...» – «Pero tú, ¿eres verdadero? No sólo por las cosas que dices, sino tú, en tu interior, en tu vida, ¿eres verdadero?».* Esta es una gran prueba. Comunicar es lo que Dios hace con el Hijo, y la comunicación de Dios con el Hijo es el Espíritu Santo”, añadió, todavía improvisando. El ingreso del Papa se dio antes del horario programado. Su discurso

escrito fue publicado. De los 10.000 comunicadores presentes en el aula, 6.545 eran periodistas de diferentes partes del mundo.

Audiencia con el Papa Francisco (27 de enero)

El lunes, muy temprano, acudimos al Palacio Apostólico Vaticano para participar en un encuentro con el Papa Francisco. Esta audiencia era un buen inicio para la **Conferencia de los Presidentes de las Comisiones Episcopales de Comunicación y de los Directores de las Oficinas de Comunicación Social (27-29 de enero).**

El Papa mostró su alegría y dijo que es hermoso comunicar la vida de la Iglesia con una mirada cristiana, subrayando que así se vence la desesperanza. La Iglesia no debe encerrarse en sí misma, sino comunicar con amor, verdad y apertura, indicó, exhortándonos a seguir adelante con valentía y esperanza.

Al final, pasamos a saludarlo y yo sólo pude decirle: *“Santo Padre, gracias por animarnos a los comunicadores”.* Sonrió y nos despedimos: *“No olvidéis rezar por mí”.* El Papa nos entregó un rosario de recuerdo. Se vivió un ambiente solemne y lleno de júbilo.

Conferencia de los Presidentes de las Comisiones Episcopales de Comunicación y de los Directores de las Oficinas de Comunicación Social (27-29 de enero).

Puedo definir este encuentro como un testimonio de esperanza. La mayoría de los participantes trabajan en el ámbito de la comunicación institucional de sus diócesis o congregaciones religiosas. Encontrarnos significó descubrir potencialidades para un trabajo en red, para tejer relaciones fuertes de comunión.

Tomando la imagen de la Iglesia Samaritana, quedamos convencidos de no temer, de atrevernos a ser comunicadores “heridos y sucios” (en salida) y no “enfermos” (encerrados). Heridos en la construcción de una comunicación más humana, en el registro de las historias verdaderas, al echar las redes por diferentes canales si se atascan entre las rocas, al construir puentes de diálogo. Heridos por el algoritmo que domina, por buscar al hermano en el nuevo continente, por las narrativas, por la Inteligencia Artificial.

Los pastos de la comunicación. 28 de enero, memoria de Santo Tomás de Aquino

Los comunicadores tenemos también la tentación de erigirnos líderes, de exponernos de forma narcisista y de considerarnos maestros como lo hicieron los fariseos. El Cardenal Pietro Parolin, Secretario del Estado Vaticano, desde el altar de la cátedra en la Basílica de San Pedro, exhortó a reconocer la voz del Pastor en los pastos de la comunicación. Nadie *“tiene que afirmarse como rabino, como padre y como guía: deja que el Espíritu Santo guíe el ministerio y la responsabilidad que estás llamado a vivir en el mundo de la comunicación”*.

Finalmente, sólo quisiera agradecer por los grandes signos de esperanza que han surgido de este Jubileo del Mundo de la Comunicación. Para un predicador, la comunicación tiene en cuenta la contemplación, el silencio, la comunión, la búsqueda de la verdad. Sólo he intentado contar la experiencia. Los grandes contenidos pueden leerlos en Internet. ¡Sigamos adelante con valentía, sembrando esperanza y construyendo puentes de diálogo y amor!

Entre los materiales que entregó el Dicasterio para la Comunicación, había un simple lápiz, la herramienta básica de un comunicador para tomar notas. Lo que hacemos con un lápiz es siempre un boceto, necesita ser mejorado. Pero también tiene una semilla, signo de la tierra fértil de la comunicación.

Enlaces:

[LIX Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, 2025](#) – Compartan con mansedumbre la esperanza que hay en sus corazones (cf. 1P 3,15-16) | Francisco (24 de enero)

Basílica San Juan de Letrán. Apertura del jubileo. [Homilía del Cardenal Baldo](#) Reina (24 de enero)

El Papa Francisco encontró a los participantes del Jubileo de la Comunicación ([Noticia](#)) (25 de enero)

Palabras espontáneas a periodistas y comunicadores participantes en el Jubileo de la Comunicación (25 de enero de 2025) ([Discurso oficial](#))

[Audiencia a los presidentes de las Comisiones Episcopales de Comunicación](#) y a los directores de las Oficinas de Comunicación de las Conferencias Episcopales,

27.01.2025

[Contra las “enfermedades espirituales” de los medios, comunicar sin gritar.](#) Cardenal Pietro Parolin. (28 de enero)

[Antiqua e Nuova. Notasobre la relación entre la inteligencia artificial y la inteligencia humana](#) (2025.01.28)

VIDA DE LA ORDEN

Se publicó el libro: “¡Feliz como Dios! La felicidad según Santo Tomás de Aquino”



Isolde Cambournac publica un libro con ocasión del octavo centenario del nacimiento del Doctor Angélico

“¡Feliz como Dios! La felicidad según Santo Tomás de Aquino”, es el título del libro de Isolde Cambournac, en francés, publicado con ocasión de los 800 años del nacimiento del Doctor Angélico (1225 – 2025).

Doctora en Teología por la Universidad de Friburgo, la autora es apasionada por el pensamiento de Santo Tomás de Aquino y busca transmitir su sabiduría al mayor número posible de personas en un lenguaje accesible para todos, para ello, imparte conferencias en Internet, especialmente en su canal de YouTube.

Para responder a la búsqueda de la felicidad, Isolde Cambournac “ha optado por llevarnos a la escuela de Santo Tomás de Aquino, cuyas reflexiones e intuiciones, impregnadas de sabiduría, sobre las aspiraciones eternas del ser humano y su búsqueda de la felicidad suprema, siguen siendo sorprendentemente relevantes”, se lee en la presentación del libro.

Siguiendo de cerca las reflexiones de Santo Tomás de Aquino y apoyándose también en su experiencia personal, la autora ofrece claves para discernir entre las felicidades falsas y verdaderas, recordando como Dios es la fuente y el fin último de la felicidad.

La fiesta de Santo Tomás de Aquino se celebra el 28 de enero, y recordemos que estamos celebrando años jubilaes: 700 años de canonización (18 de julio de 2023), 750 años de su muerte (7 de marzo de 2024) y 800 años de su nacimiento, 1225, en el castillo de Rocaseca, junto a Aquino (Italia).

El libro es parte de las Ediciones Desclée de Brouwer y fue puesto en línea el 8 de enero de 2025, en los siguientes enlaces:

[Comprar online : Desclée de Brouwer](#)

Amazon : <https://amzn.to/4gP1Xuh>

Se publicaron videos sobre “Adoro Te Devote” por fiestas jubilaes de Santo Tomás de Aquino



Adoro Te Devote, para expresar con humildad la fe en el Cuerpo y la Sangre de Cristo en sentido teológico, poético y musical.

Adoro te devote, latens Deitas,

Quae sub his figuris vere latitas:

Tibi se cor meum totum subicit,

Quia te contemplans totum deficit.

Te adoro con devoción, Dios escondido,

que bajo estas apariencias verdaderamente estás presente:

a Ti se somete mi corazón por completo,

pues al contemplarte todo en Ti se pierde.

Con ocasión de los 800 años del nacimiento de Santo Tomás de Aquino, les presentamos 4 videos en torno a Adoro Te Devote: el primero, fray Paul Murray, OP, nos explica las implicancias [literarias y teológicas](#) de Adoro Te Devote; en el segundo video, Isolde Cambournac y Olivier Michel nos cuentan cómo se llegó a la interpretación del Himno Eucarístico de Santo Tomás; en el tercer video, se muestra la interpretación de Adoro Te Devote por la familia Lefèvre; y en el cuarto video, la misma familia comenta su experiencia y devoción a Santo Tomás.

En el vídeo, Isolde Cambournac recuerda que estuvo a cargo del proyecto iAquinas, el cual, presentaba videos sobre Santo Tomás de Aquino en Internet, para concluir con este proyecto se propuso buscar una expresión artística. “En la parroquia de Bretaña conocí a Olivier Michel, quien también es compositor y le encomendé este proyecto de componer algo basado en las palabras de Santo Tomás de Aquino, particularmente en francés. Quería transmitir también, a través de este canal musical, algo del pensamiento de Santo Tomás”, cuenta Isolde.

Por su parte, [Olivier Michel](#) recuerda que acababa de terminar una composición sobre otro texto de Santo Tomás de Aquino, “O salutaris ostia”, para un concurso de composición con motivo del 800 aniversario de la catedral de Metz.

Luego, el proyecto tomó una nueva dimensión y pasó a manos de la familia Lefèvre. “Tenía en mente la calidez de las voces de la familia Lefèvre, su corazón con este sonido único. E intuitivamente sentí que ellos eran los más indicados, al menos entre los que conozco, para honrar esta canción”, destaca Michel.

En el cuarto vídeo, Anne y Gabriel Lefèvre hablan de su entusiasmo por haber prestado sus voces al poema Adoro Te Devote de Santo Tomás de Aquino, musicalizado por Olivier Michel. Hablan de su cercanía con los dominicos, de su encuentro con Isolde Cambournac (proyecto iAquinas) y el compositor Olivier Michel, y de su alegría por contribuir a la celebración internacional del Jubileo de Santo Tomás de Aquino.

Los videos fueron publicados en las Redes Sociales Oficiales de la Orden de Predicadores. Para elevar el espíritu con Adoro Te Devote se puede escuchar directamente en el canal de You Tube de la [familia Lefèvre](#). Los demás videos también están publicados en el canal

oficial de You Tube, versión francesa (Ordre Dominicain). Y para ampliar el conocimiento sobre el poema eucarístico se puede escuchar el comentario literario teológico de fray Paul Murray, OP, en el canal oficial de [You Tube, versión inglesa](#), de la Orden de predicadores.

Agradecemos a Dios por el talento y amor tomista de todas las personas que hicieron posible esta producción musical de una joya de la espiritualidad católica. Que su testimonio ayude a los demás a seguir expresándose artísticamente ante el mundo entero.

“Adoro te devote” es un himno eucarístico compuesto por Santo Tomás de Aquino con ocasión de la introducción de la solemnidad del Corpus Christi en 1264, por encargo del Papa Urbano IV. El himno fue incluido en el Misal Romano de 1570, por voluntad del Papa Pío V. Las dos primeras estrofas se citan en el Catecismo de la Iglesia Católica para explicar teológica y poéticamente el misterio eucarístico.

La fiesta de Santo Tomás de Aquino se celebra cada año el 28 de enero. Recordamos que hemos celebrado 3 años jubilares: 700 años desde su canonización (18 de julio de 2023), 750 años desde su muerte (7 de marzo de 2024) y 800 años desde su nacimiento, en 1225, en el castillo de Rocaseca, cerca de Aquino (Italia).

Enlaces:

Fr. Paul Murray, OP. ([YouTube English](#))

Olivier Michel et Isolde Cambournac ([YouTube Frances](#))

Adoro te Devote, interpretado por la “Famille Lefèvre”. ([YouTube Frances](#))

La “Famille Lefèvre”. Experiencia. ([YouTube Frances](#))

Partitura – Adoro Te Devote – [Polyphonie](#)

La Fraternidad Beato Pier Giorgio Frassati de Polonia se reunió para rezar por la paz



El sábado 14 de diciembre de 2024, la Fraternidad Beato Pier Giorgio Frassati de la Provincia de Polonia se reunió en el Fuerte VII para rezar por la paz, en unión con toda la Orden Dominicana.

Diciembre es el mes de oración dominicana por la paz. Este año recordamos, en primer lugar, a Haití, una república cuyos habitantes han sufrido múltiples formas de violencia durante muchos años: son víctimas de asesinatos, secuestros, violencia sexual, trata de personas y trabajo esclavo. Tampoco olvidamos otros lugares golpeados por la tragedia, entre ellos Ucrania, nuestro país vecino. El lema de nuestra oración fue el versículo tomado del Libro del Génesis: "La sangre de tu hermano clama a mí desde la tierra". Nos unimos a este clamor, un clamor por la paz y por el fin del derramamiento de sangre entre los hombres.

El lugar donde nos reunimos fue el Fuerte VII, que forma parte de las fortificaciones defensivas que rodeaban Poznań en el siglo XIX. En octubre de 1939, poco después de la invasión de Polonia, los invasores nazis establecieron aquí el primer campo de concentración en nuestro país. El Fuerte VII se convirtió en un lugar de ejecución y muerte para miles de personas, cuya única "culpa" era ser polacos. Entre los prisioneros y víctimas de este campo, también se encuentran santos de la Iglesia Católica. Al observar las celdas creadas por los nazis en los antiguos almacenes de pólvora, el muro de ejecuciones y la cámara de gas, comprendimos la magnitud del sufrimiento humano que este lugar presenció. Nos dimos cuenta de lo importante que es la paz y de las consecuencias de su ausencia.

El patrono de nuestra fraternidad, el Beato Pier Giorgio Frassati, será declarado santo este año. Uniéndonos a las celebraciones de su canonización, vamos a organizar una serie de eventos. La oración de diciembre fue el primero de estos eventos. Hace cien años, Pier Giorgio, viendo el auge del fascismo, rezó y trabajó por la paz. Hoy, al ver la guerra destruyendo el país vecino y la injusticia y la violencia en la República de Haití y en muchos otros lugares, elevamos nuestro clamor a Dios con la misma intención. Rezamos en la capilla ecuménica recién inaugurada en el Fuerte VII, situada junto a las antiguas celdas de los prisioneros del campo de concentración. Cantamos las Lamentaciones de Jeremías, los Salmos y la Letanía por la Paz, compuesta por una de nuestras hermanas con versículos de las Sagradas Escrituras. Luego participamos en la Eucaristía.

La hija de un antiguo prisionero del campo de concentración del Fuerte VII rezó con nosotros. Ella contó la historia de su padre, quien fue salvado por la esposa de uno de los oficiales de las SS que supervisaba el campo. Su relato fue un rayo de esperanza para todos nosotros.

El representante de los laicos participó en la peregrinación del Rosario a Lourdes



Del 2 al 5 de octubre de 2024, tuve el honor de ser invitado a la Peregrinación del Rosario en Lourdes para dar una conferencia sobre Santo Tomás de Aquino, titulada «El mayor de los milagros: cuando Dios atraviesa la historia, Cristo habita nuestras historias. La historia y la existencia

humana como lugares naturales de la Revelación divina en Santo Tomás de Aquino».

Esta peregrinación, que reunió a 16.000 peregrinos, fue una ocasión de encuentro para la Familia Dominicana: religiosos, religiosas, monjas y, por supuesto, las fraternidades laicales, en particular, las de la Provincia de Francia, presididas por el Sr. Jean-René Bethelémy, y las de la Provincia de Toulouse, presididas por el Sr. Jean-Louis Dulot, quien organizó varios actos de promoción de las fraternidades.

Esta peregrinación tuvo una resonancia especial debido al jubileo de Santo Tomás de Aquino. Durante la procesión de la misa de clausura de la peregrinación, pudimos depositar una corona de flores junto a las reliquias de Santo Tomás de Aquino, en nombre de todas las fraternidades dominicanas y de los laicos del mundo, en particular de los países en guerra.

*Sébastien Milazzo, OP,
Coordinador Internacional de los Laicos*



INFORMATIVO DOMINICANO INTERNACIONAL

Curia Generalitia
Fratres Ordinis Praedicatorum

Piazza Pietro d' Illiria, 1
00153 ROMA

E-MAIL

idi@curia.op.org
press@curia.op.org

WEBSITE

www.op.org
idi.op.org